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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL

CONSELHO FEDERAL DE ENGENHARIA E AGRONOMIA - CONFEA

 

SÚMULA DA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLÉGIO DE PRESIDENTES

09 A 11 DE SETEMBRO DE 2020 - VIDEOCONFERÊNCIA

 

 
DATA: 9 de setembro de 2020
 

1 – VERIFICAÇÃO DO QUORUM

 
 
Resolução nº 1012/2005: Art. 16: O quórum para instalação e funcionamento da reunião do Colégio de Presidentes corresponde ao número inteiro imediatamente superior à metade dos membros presentes à
reunião.
A terceira reunião ordinária desse colegiado ocorreu por videoconferência, no período de 5 a 7 de agosto de 2020, em razão da impossibilidade de acontecer de forma presencial devido às complicações com o
advento da pandemia do coronavírus, que tem ocasionado a doença Covid-19, esta tem se mostrado com efeitos bastante letais no Brasil inteiro.
Por consequência, as autoridades civis e sanitárias decretaram o isolamento social na maior parte das cidades brasileiras, com fechamento de aeroportos, comércios, indústrias, escolas, templos religiosos,
órgãos públicos, shoppings, portos e outros locais que possam ter aglomerações de pessoas.
A maioria dos representantes dos Creas nesta reunião virtual são Vice-Presidentes que se encontram subs�tuindo os presidentes �tulares, estes se desincompa�bilizaram para concorrerem as eleições do
Sistema Confea/Crea remarcadas para 1º de outubro de 2020.
 
 

PRESENÇAS NA REUNIÃO

 
 

MEMBROS DO COLÉGIO DE PRESIDENTES

 

NOME INSTITUIÇÃO

Eng. Civ. Osmar Barros Júnior Presidente em Exercício do Confea 
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Eng. Agr. Cláudio Pereira Calheiros Presidente em Exercício da Mútua

Eng. Agr. Carminda Luzia Silva Pinheiro Presidente do Crea-AC

Eng. Civ. Fernando Dacal Reis Presidente do Crea-AL

Eng. de Pesca Daniel Pinto Borges Diretor Administrativo do Crea-AM

Geol. Paulo César da Silva Gonçalves Presidente em exercício do Crea-AP

Eng. Civ. e de Seg. do Trabalho José Francisco Alves de Miranda Ramalho Filho Presidente em exercício do Crea-BA

Eng. de Pesca Antônio Diogo Lustosa Neto Presidente em exercício do Crea-CE

Eng. Civ. Pedro Luiz Delgado Assad Presidente em exercício do Crea-DF

Eng. Civ. Ricardo de Lima Guariento Presidente em exercício do Crea-ES

Eng. Agr. Francisco Antônio Silva de Almeida Presidente do Crea-GO

Eng. Mec. Nelson José Bello Cavalcan� Presidente em exercício do Crea-MA

Eng. Mec. e de Seg. do Trav. Edilio Ramos Veloso Presidente em exercício do Crea-MG
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Eng. Agr. Dirson Artur Freitag Presidente do Crea-MS

Eng. Ftal. Joaquim Paiva de Paula Presidente em exercício do Crea-MT

Eng. Civ. e Eletric. Ricardo Guedes Accioly Ramos Presidente em exercício do Crea-PA

Eng. de Minas Luis Eduardo de Vasconcelos Chaves Presidente em exercício do Crea-PB

Eng. Civ. Evandro de Alencar Carvalho Presidente do Crea-PE

Eng. Civil Antônio Araújo dos Mar�rios Moura Fé Presidente em exercício do Crea-PI

Eng. Agr. Osvaldo Danhoni Presidente em exercício do Crea-PR

Eng. Civ. Francis Bogossian Presidente em exercício do Crea-RJ

Eng. Civ. Francisco Vilmar Pereira Segundo Presidente em exercício do Crea-RN

Eng. Ftal. Rafael de Souza Macedo Presidente em exercício do Crea-RO

Eng. Civ. Emanuel Cris�an Tischer Presidente em exercício do Crea-RR

Eng. Agr. Paulo Riga�o Presidente em exercício do Crea-RS 
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Eng. Agr. Ari Geraldo Neumann Presidente do Crea-SC

Eng. Agr. Arício Resende Silva Presidente do Crea-SE

Eng. Civ. Lenita Secco Brandão Presidente em exercício do Crea-SP

Eng. Civ. Marcelo Costa Maia Presidente do Crea-TO

 

OBS: Os Vice-Presidentes, que par�ciparam dessa reunião por videoconferência, estavam no exercício da presidência de seus Conselhos Regionais, devido à desincompa�bilização dos presidentes �tulares
para concorrerem ao processo eleitoral do Sistema Confea/Crea de 2020. Inicialmente para acontecer em 3 de junho deste ano, as eleições foram adiadas para 15 de julho e, depois, para 1º de outubro, por
conta de decisão judicial com base na pandemia do coronavírus

 

DIRETORIA DA MÚTUA

Eng. Agr. Cláudio Pereira Calheiros Presidente em Exercício

 

 

CONSELHEIROS FEDERAIS

Eng. Civ. João Carlos Pimenta

Eng. Civ. Carlos Eduardo de Vilhena Paiva

Eng. Agr. Annibal Lacerda Margon

Eng. Civ. Ricardo Augusto Mello de Araújo

Eng. Mec. Carlos de Laet Simões Oliveira

Eng. Agr. João Bosco de Andrade Lima Filho

Coordenador da CAIS

Coordenador da CCSS

Coordenador da CCSS

Membro da CONP

Chanceler da CME

Coordenador da CEF
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ASSESSORES E FUNCIONÁRIOS DO CONFEA

Fabyola Gleyce da Silva

Igor Tadeu Garcia

Reynaldo Barros Superintendência de Integração do Sistema - SIS

Guilherme Cardozo e Walter Bittar Assessoria Parlamentar - APAR

 Renato Barros Superintendência de Estratégia e Gestão - SEG

José Fernandes Leite

Neuzi Maria dos Santos Lima

Fernando Henriques

Gerência de Relações Institucionais - GRI

Procuradoria Jurídica - PROJ

Superintendência de Integração do Sistema - SIS

Assessoria Parlamentar - APAR

Superintendência de Estratégia e Gestão - SEG

Analista do Colégio de Presidentes - GRI

Assistente do Colégio de Presidentes - GRI

Assistente de TI - GTI

 
 

2. CERIMONIAL DE ABERTURA E COMPOSIÇÃO DA MESA DIRETIVA DOS TRABALHOS

 
 
Devido à situação especial que marcou o início dessa quarta reunião ordinária do Colégio de Presidentes por videoconferência, com a honrosa presença do Exmº Sr. Ministro da Cidadania do Brasil, Sr. Onyx
Dornelles Lorenzoni, o funcionário do Confea lotado no Setor de Relações Públicas da Gerência de Comunicação, Adahiuton Milton Bello�, fez a instalação virtual da mesa dire�va dos trabalhos nessa reunião
por videoconferência devido à pandemia do Coronavírus, esta composta pelo Pres. do Confea em Exercício Eng. Civ. Osmar Barros Júnior, pelo mencionado Ministro de Cidadania; pelo Pres. da Mútua em
Exercício, Eng. Agr. Cláudio Calheiros e pelo Coordenador em Exercício do CP, o Eng. Agr. Ari Geraldo Neumann (Pres. do Crea-SC). Após a exposição do Ministro Onyx Dornelles Lorenzoni, e das demais falas
dos membros do Colégio de Presidentes, o Coordenador em Exercício Eng. Agr. Ari Neumann deu por aberta a citada reunião, após a verificação do quórum.
 
 

3. PARTICIPAÇÃO DO EXMº MINISTRO DA CIDADANIA - ONYX DORNELLES LORENZONI, ACERDA O PROJETO BRASIL EM CAMPO E A PARCERIA PREVISTA
COM A CONFEA

 

Eng. Civ. Osmar Barros Junior (Pres. em Exercício do Confea): Senhor Ministro Onyx Lorenzoni, é uma grande honra em tê-lo conosco nesta reunião. Aqui estão presentes os Presidentes dos 27 Creas e o
Pres. em Exercício da Mútua, Eng. Calheiros. Estão presentes, ainda, assessores dos Creas, da Mútua e do Confea e vários conselheiros federais. Este momento é muito importante para o nosso Sistema.
Temos nesta gestão o interesse da aproximação com os governos federais, estaduais e municipais. Quaisquer acordos entre o Confea e o seu Ministério serão executados pelos Presidentes dos Creas nos
diversos estados da federação. Este é um fórum consul�vo formado pelos presidentes citados, o Pres. da Mútua e o Pres. do Confea. A par�r da nossa reunião do dia 24/8/2020, que tratou do Projeto Brasil
em Campo, ficamos muito mo�vados em firmar um termo de acordo de cooperação com o Ministério da Cidadania. Defendemos a valorização dos nossos profissionais e do nosso Sistema. A nossa casa da
engenharia está à disposição dos senhores do Ministério da Cidadania independentemente de fecharmos ou não o acordo. Peço autorização ao Ministro Onyx para que, após a sua fala, os seus assessores
que lhe acompanham (Renata e Gustavo) con�nuem na reunião para esclarecer a este Colegiado sobre o citado projeto. Aproveito o ensejo para lembrar, também, que nossos números em emissão de ART,
contribuições com anuidades e registros de pessoas �sicas e jurídicas atualmente estão melhorando bastante, ou seja, estamos presenciando uma recuperação muito boa na área da engenharia e agronomia
no nosso país. Estes números estão quase próximos àqueles de 2019, ou seja,o nosso Sistema deverá voltar à sua normalidade. Ainda, nossas plenárias estão sendo realizadas de forma mista - quem se
manifesta favoravelmente faz presente pessoalmente e quem não, par�cipa por videoconferência. As comissões permanentes e temá�cas e os grupos de trabalho já estão realizando suas reuniões
presenciais.

Exmº Sr. Ministro da Cidadania - Onyx Dornelles Lorenzoni: Sinto-me honrado em par�cipar desta reunião. No dia 24 passado �vemos a reunião com o Confea e apresentamos o Projeto Brasil em Campo,
este referente à construção de centros de lazer, arenas, com quadras poliespor�vas que permi�rão a prá�ca de esportes e a descoberta de  novos talentos, além do convívio social. Esse projeto foi baseado
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em pesquisas que dão conta de que cerca de 100 milhões de brasileiros têm vida sedentária e que 6 em cada 10 escolas públicas não têm área para a�vidade �sica. Fizemos a chamada pública para que este
projeto tenha caracterís�ca diferente, a previsão é que será construído em 90 dias, com quadras de esportes, pistas de corridas, aparelhos de musculação, iluminação fotovoltaica, sistema todo sustentável, e
se des�nará aos municípios brasileiros para que recebam as crianças em pelo menos um turno. Vamos ter uma gestão privada. O Sistema contribuirá indicando os engenheiros a serem remunerados para
fiscalizarem e acompanharem as construções das obras em todo o Brasil. Estes seriam pré-selecionados pelos Creas e nós teremos a oportunidade de ter profissionais acompanhando obras a serem feitas
com eficiência e em pouco tempo. No projeto há a previsão da inserção das exigências para a implantação dos meios adequados da acessibilidade. Dessa forma, disse ainda o Ministro, teremos a
tranquilidade de ter um profissional acompanhando essa mecânica que estamos construindo e como resultado teremos obras de alta qualidade.  Para o Ministro, teremos de darmos um grau de eficiência ao
setor público no trato com as obras públicas. A gestão da construção será privada. Um dos obje�vos do mencionado projeto é iden�ficar jovens atletas. Iremos criar bolsas de inicia�va ao esporte e à
pesquisa. Serão espaços para a prá�ca espor�va. Sou veterinário de formação, mas tenho um grande apreço pelo Sistema Confea/Crea e pelos trabalhos dos engenheiros. Espero que a nossa parceria seja
uma realidade. Muito obrigado a todos.

 

Foto 1: Ministro Onyx Dornelles Lorenzoni

 

Renata Magalhães Dias (Assessora do Ministro Onyx da área de Marke�ng): Saudou aos presentes. Fez a apresentação do “Projeto Brasil em Campo” em PowerPoint e disse que a arena a ser construída é
de baixo custo. Agradeceu a todos pela oportunidade. Ao responder às perguntas, disse: Vamos fazer uma vitrine nos três terrenos aqui no DF que servirão de modelo ao restante do país (Asa Norte, Riacho
Fundo e Ceilândia). O GDF vai ceder os terrenos. Estes têm de chegar dentro das caracterís�cas impostas. Os municípios entregarão os terrenos já com os projetos desenvolvidos em terraplenagem,
licenciamento ambiental, dimensões compa�veis (cerca de 21000 m² etc.).  O custo de construção é baixo, algo em torno de 700 mil reais para implantar a obra. O cuidado com as regiões é importante. Como
o modelo das obras é modular, irá se adequar às caracterís�cas da região se adequando à realidade local. Venho da inicia�va privada e para mim não existe o que é melhor ou não, mas sim que funcione. Para
mim é uma grande honra por ter par�cipado desta reunião.

Engenheiro Gustavo Zanif Frayha (Assessor do Ministro Onyx): Cumprimentou a todos. Só dizer que o obje�vo do Ministro Onyx é o de fazer um modelo que funcione e de baixo custo. A ideia é inicialmente
fazer licitação para 20 obras em cada região geográfica do nosso país. Daí a necessidade de fazer uma parceria com o Sistema Confea/Creas para que a ação dos profissionais engenheiros com fiscalização e
execução das obras agilizem e deem qualidade aos empreendimentos. Como fazer as remunerações dos engenheiros? Vamos esperar as indicações dos Conselhos Regionais, pois cada um deles têm tabela de
honorários próprios. Respondendo às perguntas dos presidentes, falou: Nos países desenvolvidos, passam-se cinco anos para fazer os projetos e executam em dois anos. Aqui no Brasil é o contrário,
geralmente se faz projetos básicos simples e rápidos e se passa vários anos para executar, ou não se executa por diversas razões, algumas destas por conta de desvios de recursos. A fiscalização será eficiente
com a presença constante do engenheiro na obra. Sou de uma época, formado em 1975, que a engenharia fazia obras com os engenheiros dentro delas. Nos deparamos no Ministério com várias obras que
foram começadas e depois abandonadas até por modelos de obras defeituosos. As arenas serão disponibilizadas aos municípios, os quais, nos horários vagos, especialmente em finais de semana, poderão
alugá-las como forma de arrecadação extra, haja vista que serão os responsáveis pela manutenção delas. A contratação das obras se dará no Regime Diferenciado de Contratação (RDC). O ideal seria que as
empresas de cada região pudessem construir as obras. Esclareço que a administração das construções dos empreendimentos (quadras poliespor�vas/arenas) será privada, mas o empreendimento tem
natureza pública. O projeto faz uma interface das polí�cas espor�vas com as polí�cas sociais. Abrimos uma audiência pública para que tenhamos melhores condições em atender as diversas caracterís�cas
locais de cada região. Estamos fazendo um modelo inovador para que futuramente sirva para outras áreas. O que me assusta é a quan�dade de obras paralisadas no Brasil com o gasto de uma pilha de
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dinheiro sem o devido retorno. Vamos ter que fazer mais reuniões como esta. Dia 23 de setembro será a data oficial de lançamento do projeto, pedimos que não divulguem antes disso. Quero agradecer a
oportunidade de par�cipar desta reunião. Muito obrigado a todos.

Pres. Osmar (Confea): A apresentação do Ministro mostrando a estrutura do projeto, é muito interessante. Já enviamos uma minuta de acordo de cooperação ao Ministério da Cidadania, mas ainda temos
alguns itens a serem discu�dos, tais como o repasse de verbas, por exemplo. A única maneira de termos obras bem construídas e em pouco tempo é usarmos os profissionais do Sistema Confea/Crea.
Agradeço muito aos Assessores do Ministério Eng. Gustavo e Sra. Renata e digo que as portas do Confea estão abertas a vocês. Este é um momento especial para nosso Sistema Confea/Crea. Gostaria de
acatar a ideia do Eng. Gustavo de fazer um grupo de trabalho entre nossas ins�tuições. Temos feito diversas parcerias e, nesse caso, não será diferente. Ainda nesta reunião do CP pretendemos voltar para
fazer a assinatura de pelo menos uma parceria de grande importância com órgãos do Governo Federal.

Pres. Francisco (Crea-GO): Sugeriu ao Eng. Gustavo que antes de se fazer as licitações que se façam os projetos ambientais, de saneamento, básico, etc. Temos livro de ordem que pode ser enviado a qualquer
momento e demonstrar como se encontra a obra.

Pres. Dacal (AL): Acho que a gestão privada é muito mais eficiente. Como são 20 para cada região, que se olhem as especificidades de cada uma delas, clima, o social etc. Às vezes vem uma empresa de fora e
já quer tudo pronto. As empresas locais conhecem o local e podem servir melhor. Importante que os recursos sejam de fato repassados nos tempos corretos para não se parar as obras. Os métodos
constru�vos no Nordeste podem ser um pouco diferente de outras regiões.

Pres. Paulo César (Crea-AP): Aqui no Amapá várias obras que foram iniciadas em governos anteriores se encontram paralisadas, como o Hospital do Câncer que iniciou há mais de 20 anos. Temos diferenças
nas regiões do Brasil como também de material.

Pres. Evandro (PE): Saudou a todos. Este é um divisor de águas para o nosso Sistema com o advento desse termo de acordo com o Ministério da Cidadania. Desde 2015 que faço parte deste Colegiado e, pela
primeira vez, vejo um Ministro de Estado par�cipando diretamente de uma reunião do CP e ainda falando de parcerias. Fico muito contente com essa situação. Parabenizo as ações dos Presidentes Osmar e
Joel por essa aproximação. Esse projeto associa as questões públicas e sociais.

 
 

4. INFORMES POLÍTICOS INSTITUCIONAIS

 

4.1
ASSUNTO: Informes do Coordenador do Colégio de Presidentes em Exercício

RELATOR: Eng. Agr. Ari Geraldo Neumann

 
Saudou a todos, inclusive aos funcionários do Confea que estão fazendo essa reunião acontecer. Disse da sa�sfação em ver neste Colégio a par�cipação tão
importante de um Ministro de Estado, no caso do Exmº Sr. Onyx Lorezoni. Isso é mo�vo de orgulho para nós que fazemos o Colégio de Presidentes.  Estamos
neste período de subs�tuição do �tular há mais de 7 meses, era para ser 3 meses. Mas foi uma experiência interessante e de muita dificuldade devido à
pandemia do Coronavírus instalada no país. Ainda em relação à essa pandemia, e nos aspectos sanitários, o Estado de Santa Catarina tem usado as cores
para iden�ficar o grau de consequência, isto é, se a situação em certas regiões está com problemas sérios ou não. Assim, em regiões vermelhas, temos
situações graves a gravíssimas. As inspetorias se encontram fechadas nessas regiões vermelhas. O Crea-SC, em Florianópolis, pode trabalhar com 30% dos
funcionários de forma presencial. Quanto ao trabalho em si, de março para abril a emissão de ART caiu demais. A par�r de maio houve recuperação e agora
temos cerca de 8% inferior ao mesmo período do ano passado.
 

4.2
ASSUNTO: Informes do Presidente da Mútua em Exercício

RELATOR: Eng. Agr. Cláudio Pereira Calheiros

 
Saudou a todos. A apresentação do Ministro Onyx foi muito boa e produ�va. Temos de buscar parcerias com os vários governos e envolver a sociedade nos
projetos.  A Mútua voltou com uma grande parte de funcionários de forma presencial. Nesse momento de pandemia tem sido di�cil administrar a Mútua,
especialmente devido à queda de arrecadação e outras coisas. Em relação a ART estamos voltando à normalidade. Prevíamos um aumento de 20% com a
arrecadação de ART em 2020, mas houve queda com a pandemia. No ano passado de janeiro a julho �vemos arrecadação de 52 milhões e neste mesmo
período em 2020 caiu cerca de 19 milhões. Estamos inves�ndo bastante em várias áreas na Mútua, dentre elas a de Tecnologia de Informação.
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4.3 ASSUNTO: Informes da Presidente do Crea-AC

RELATOR: Eng. Agr. Carminda Luzia Silva Pinheiro

 
Estamos com problemas de internet aqui em Rio Branco e boa parte da apresentação do Ministro Lorenzoni não pude acompanhar direito. Agora em
setembro vamos fazer a nossa reunião plenária de forma mista (presencial e videoconferência). Parabenizo ao Coord. Ari pela condução da reunião com
muita competência nesse período de subs�tuição ao �tular. Ontem no Prodesu o Cons. Laércio levantou a questão dos recursos para auxiliar os Creas.
Estamos entrando em setembro e ainda não �vemos as soluções. Peço que hoje possamos ter um tempo com a CCSS, a Gerente Polyana (GDI) e o Pres.
Osmar para que possamos resolver isso. Desejo boa reunião a todos.
 

4.4
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-AL

Relator: Eng. Civ. Fernando Dacal Reis

 
Cumprimentou a todos. Aqui no estado de Alagoas estamos equilibrados. Os recursos que recebemos do Confea deu uma aliviada. Só teremos certeza da
situação real no final de setembro. O aumento de ARTs nesses úl�mos meses ocorre por conta do mercado imobiliário ter �do aquecido, como também pela
retomada de obras públicas pelo governo federal. A queda de taxas de juros tem contribuído para que muita gente tenha �rado dinheiro de aplicações e
inves�do em imóveis. Isso tem sido bom para a construção civil e nossa engenharia.
 

4.5
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-DF em Exercício

RELATOR: .Eng. Civ. Pedro Luiz Delgado Assad

 
Nosso Crea-DF con�nua aberto no sistema de rodízios de funcionários e de agendamento de atendimentos. Estamos montando tendas no estacionamento
para fazermos as eleições no dia 1º de outubro. Temos uma es�ma�va de perda de 3 milhões de reais para este ano. A Res. 1121/2019, no art. 17, diz que o
profissional pode ser RT por mais de uma empresa e no art. 19 diz o contrário. O que faremos? Fica o ques�onamento ao Confea.
 

4.6
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-PR em Exercício

RELATOR: Eng. Civ. Osvaldo Danhoni

 
Bom dia a todos. Primeiramente quero passar uma no�cia triste do falecimento do Eng. Mec. Edson com a Covid, era muito atuante no nosso Crea. Sen�mos
o aumento dos números de ARTs em torno de 7% em relação ao ano passado. A construção civil está se recuperando. A seguir fez a apresentação da 1ª
semana Paranaense de Engenharia, Agronomia e Geociências -SEPEAG, que ocorrerá de 9 a 13 de novembro deste ano. Vou precisar me ausentar dessa
reunião amanhã e na sexta-feira por conta de compromissos do Crea-PR, ficará no meu lugar o José Carlos Conceição.
 

4.7
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-AP em Exercício

RELATOR: Geol. Paulo César da Silva Gonçalves

 
Bom dia a todos. Faço das palavras da Pres. Carminda às minhas. Na úl�ma reunião fizemos um apelo para a liberação de recursos aos Creas menores e até
agora o rateio não chegou. Nossa úl�ma plenária foi um sucesso com quase 100% dos conselheiros presentes de forma virtual.  
 

4.8 ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-BA em Exercício

RELATOR: Eng. Civ. e de Seg. do Trabalho José Francisco Alves de Miranda Ramalho Filho
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Saudou a todos os presentes. Estou desde março na presidência do Regional. O Crea-BA não irá ficar de fora dos avanços com a aplicação das
videoconferências. Reduzimos sensivelmente com os custos e esforços para deslocamentos para fazer reunião presencial. Quanto às ARTs, a redução da
arrecadação foi pequena. Criamos um programa de amplitude nacional com palestras de 2 a 3 vezes por semana com profissionais do Brasil par�cipando.
Estamos consternados com a pandemia, mas sa�sfeito com os resultados ob�dos frente ao Regional.
 

4.9
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-CE em Exercício

RELATOR: Eng. de Pesca Antônio Diogo Lustosa Neto

 
Bom dia a todos. Estamos sofrendo com a pandemia, mas no momento o nosso Estado do Ceará se estabilizou e temos uma linha decrescente. A construção
civil retornou com uma pujança muito grande. Em agosto �vemos em torno de 10 mil ARTs e 7 mil CATs. Fizemos transferência para a Mútua em torno de
290 mil reais e para o Confea em torno de 260 mil reais. Temos as plenárias de forma virtual. É uma realidade que deverá ser preservada no futuro. No mês
passado fizemos visita a cinco inspetorias no interior do Ceará e constatamos que todas estão trabalhando, parabenizo aos fiscais. A transposição do Rio São
Francisco está funcionando normalmente, houve apenas uma erosão na parte da barragem que vai para a Paraíba, mas sem qualquer prejuízo ou possível
rompimento.
 

4.10
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-ES em Exercício

RELATOR: Eng. Civ. Ricardo de Lima Quariento

 
Bom dia a todos. Nosso Crea está trabalhando arduamente dentro da normalidade. Nada da pandemia nos afetou. Todos os atendimentos �veram melhoras.
A pandemia vem caindo ver�ginosamente. Estamos com problemas com o Ministério Público Estadual que pediu à Prefeitura de Vitória que não dê mais
licença aos condomínios, terei reunião hoje à tarde com eles. Foi man�do o teletrabalho pela Jus�ça local e isso vai refle�r nas eleições de outubro.
 

4.11
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-GO

RELATOR: Eng. Agr. Francisco Antônio Silva de Almeida

 
Saudou a todos. Disse que está tudo tranquilo no Crea-GO, como também lamentou o fato de algumas vezes não ter sido bem compreendido por falas
proferidas em reuniões anteriores deste Colegiado, especialmente por algumas pessoas do Confea.
 

4.12
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-MA em Exercício

RELATOR: Eng. Mec. Nelson José Bello Cavalcanti

 
Saudou a todos. Nosso Crea-MA não se modificou muito em relação ao meu relato da reunião anterior. Estamos ainda trabalhando em home office. A
fiscalização está fazendo trabalho externo. Nossas reuniões estão acontecendo de forma virtual com pleno êxito. Precisamos nos adaptar a esse novo
fenômeno da internet. As reuniões das Câmaras estão retornando no formato presencial. A próxima plenária é possível que ocorrerá de forma virtual.
Estamos grada�vamente recuperando a receita. Quero fazer o registro de que no Crea-MA recentemente atuamos o Secretário da Infraestrutura do
Maranhão por uso ilegal do exercício da profissão, já que ele é Administrador e não Engenheiro. Nosso atendimento presencial caiu bastante.
 

4.13
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-MG em Exercício

RELATOR: Eng. Mec. e de Seg. do Trab. Edílio Ramos Veloso
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Cumprimentou a todos. O Crea-MG está com as a�vidades normais e nos úl�mos dois meses as nossas receitas estão aumentando. O pessoal do grupo de
risco se encontra em teletrabalho. A pandemia tem caído no nosso Estado. Estamos fazendo publicações constantes sobre as eleições de outubro. Acho que
as eleições serão um sucesso.
 

4.14
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-MS

RELATOR: Eng. Agr. Dirson Artur Freitag

 
Cumprimentou a todos. O Crea-MG está com as a�vidades normais e nos úl�mos dois meses as nossas receitas estão aumentando. O pessoal do grupo de
risco se encontra em teletrabalho. A pandemia tem caído no nosso Estado. Estamos fazendo publicações constantes sobre as eleições de outubro. Acho que
as eleições serão um sucesso.
 

4.15
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-MT em Exercício

RELATOR: Pericles Baiceres Schimidt

O chefe de gabinete, Sr. Pericles Baiceres Schimidt, informou que con�nuamos atendendo em teletrabalho. A par�r de 1º de janeiro iremos retornar as
presenciais, como também jus�ficou a ausência parcial do Pres. Joaquim Paiva que se encontra agora pela manhã na Plenária, mas à tarde ele deve
par�cipar deste Colegiado.

4.16
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-PB em Exercício

RELATOR: Eng. de Minas Luis Eduardo de Vasconcelos Chaves

Bom dia a todos. Aqui na Paraíba começamos a funcionar no dia de ontem com todos os empregados dentro das sedes das inspetorias. O funcionamento
externo está aberto por agendamento. A procura via presencial é quase zero. A fiscalização está em campo trabalhando normalmente. A eleição está
organizada para ocorrer em outubro. Sucesso a todos na reunião.

4.17
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-PE

RELATOR: Eng. Civ. Evandro de Alencar Carvalho

Ontem �vemos o “Terça no Crea” que é um importante evento de discussão de assuntos modernos da engenharia, agronomia e geociências. Estamos
criando outros projetos. Criamos o CTP que é um fórum de profissionais que fazem debates técnicos. Criamos ontem “Um Projeto para o Brasil” em que
ocorrerão sete palestras com diversos assuntos para os profissionais da engenharia e agronomia.

4.18
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-PI em Exercício

RELATOR: Eng. Civil Antônio Araújo dos Martírios Moura Fé

Saudou a todos. Nosso Crea-PI, desde o mês passado, voltou aos trabalhos presenciais. Os atendimentos são agendados. Trabalhamos 6 horas de segunda a
quinta e, na sexta-feira, em home office por conta do decreto da Prefeitura de Terezina. Alguns de nossos colaboradores atestaram posi�vo para a Covid-19 e
os afastamos imediatamente dos trabalhos para se recuperarem normalmente. Em relação à eleição em outubro, pedimos a Universidade Estadual do Piauí
um espaço para realizá-la e fomos atendidos

4.19
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ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-RJ em Exercício

RELATOR: Eng. Civ. Francis Bogossian

 
Saudou a todos. Reafirmo a preocupação com as resoluções do Conselho Federal dos Técnicos Industriais e Agrícolas - CFT que foram publicadas em 2019 e
neste ano. Ressaltamos que as Resoluções nº 103 e 104 de 2020 emi�das pelos Conselhos de Técnicos, e que saíram agora no final de julho de 2020,
abrangem a�vidades �picas das áreas da engenharia e da agronomia e são incompa�veis com as atribuições de nível médio. Temos de tomar ações urgentes
com a impetração de ações judiciais, aproveito o ensejo para pedir ao Confea tomar a�tudes nesse sen�do. O nosso Crea-RJ está numa situação financeira
muito di�cil. Enviamos o�cio ao Confea indagando sobre auxílio para equilibrarmos nossas despesas e até agora não recebemos respostas. O pagamento do
Plano Bessa consome 12 milhões de reais mensais e vai até agosto de 2022. Caiu a nossa receita em 40% e não temos como fazer sequer o PDV por não
termos condições financeiras. Pagamos mais de 3 milhões de reais em ações judiciais de reintegração de servidores que foram dispensados em gestões
anteriores e consideradas ilegais pela jus�ça. Faço um apelo ao CP para nos ajudar nessa empreitada junto ao Confea para nos socorrer financeiramente.
 

4.20
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-SE

RELATOR: Eng. Agr. Arício Resende Silva

 
Saudou a todos. Nós estamos trabalhando em home office. Estamos retornando aos trabalhos de forma presencial de modo sequencial. Assim, em julho com
30%; 50% no final de agosto e 100% a par�r do dia 11 de setembro, obedecendo a margem do pessoal de risco e do decreto do governador. O rendimento
no teletrabalho tem sido excelente. Em algumas a�vidades fica di�cil a forma não presencial, como por exemplo as demandas da é�ca e do jurídico. Nos
meses de junho e julho do corrente ano �vemos queda da arrecadação. Espero que agora em setembro possamos melhorar com o recebimento das
anuidades. As dificuldades financeiras são grandes. A Resolução nº 1.121/2019, no que versa sobre a questão de responsabilidade técnica do profissional,
para mim está resolvida. Quanto às empresas, a situação está complicada porque muitas delas estão pedindo a interrupção do registro. Numa delas
detectamos que pelo objeto social na área da elétrica é grande a amplitude de a�vidades o que em tese inviabilizaria a homologação da interrupção do
registro. Outra questão, a empresa tem registro em Sergipe, mas tem vistos em outros estados. Se eu suspender o registro dela aqui como fica a situação nos
outros estados? Um problema. Iremos encaminhar a fiscalização nessas empresas que estão pedindo a suspensão dos registros? O que devemos fazer? Seria
bom que fizéssemos uma revisão nessa resolução. Ela deixa em aberto a questão do visto de empresa em licitação. Por decisão do STF não há mais
necessidade de ter registro para concorrer na licitação e sim na assinatura de contratos e execução dos serviços.
 

4.21
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-SP em Exercício

RELATOR: Eng. Civ. Lenita Secco Brandão

 
Boa tarde a todos. Quero parabenizar a todos os envolvidos pelo início da reunião que culminou com a par�cipação do Ministro Onyx Lorenzoni. Estamos
trabalhando com agendamento e fizemos só neste mês cerca de 4000 atendimentos foram realizados. No início deste mês retornamos as reuniões
presenciais de câmaras, grupos e plenária. O caso mais problemá�co nesses dias foi o da caixa d’água que desabou em São Paulo e �vemos ví�ma.
Denunciamos por exercício ilegal da profissão a pessoa que se passava por engenheira. Tivemos uma queda financeira no começo da pandemia, mas que
estamos regularizando esta situação.
 

4.22
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-TO

RELATOR: Eng. Civ. Marcelo Costa Maia

Boa tarde a todos. Parabenizou ao Coord. Ari pelas conduções dos trabalhos nesse período de subs�tuição ao Coordenador �tular. Estamos atendendo por
agendamento. A contaminação do Coronavírus con�nua muito forte em Tocan�ns. Funcionários em grupo de risco estão em teletrabalho. As ARTs
paralisaram. Estamos em dificuldade financeira.

4.23
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ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-RN em Exercício

RELATOR: Eng. Civ. Francisco Vilmar Pereira Segundo

Nosso Crea con�nua em home office. Estamos com excelência de atendimentos de forma virtual. Já temos uma boa reação de emissões de ARTs. Fizemos um
trabalho junto aos inadimplentes e tem dado certo. As eleições aqui estão organizadas e vamos fazer parte delas no estacionamento da sede do Crea.
 

4.24
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-RS

RELATOR: Informes do Presidente do Crea-RS

 
Cumprimentou a todos. Nosso Crea segue no mesmo ritmo. O faturamento de emissão de ARTs nos úl�mos quatro meses está batendo recordes. Talvez no
final deste ano chegaremos à conclusão que não foi tão desastrosa a questão financeira nesse período de pandemia no Rio Grande do Sul. O ganho de
produ�vidade de atendimentos aos profissionais via internet está batendo metas nunca alcançadas antes. O nosso atendimento presencial está sendo
reduzido. Estamos trabalhando rigorosamente de acordo com os decretos das autoridades competentes quanto à pandemia. Não realizamos desde abril
nenhuma plenária de forma presencial. Vamos discu�r nesta reunião do CP a questão de jetons para os conselheiros regionais. Peço uma reflexão sobre o
orçamento 2021 e se possível que façamos uma discussão deste assunto ainda nesta reunião. O que vocês estão achando para o ano que vem? Haverá um
crescimento de ARTs? Será que nos três primeiros meses de 2021 ainda teremos aumento de ARTs? Acho que não. Seria bom que o Confea fizesse um
estudo sobre isso.
 
 

5 INFORMES DOS COORDENADORES DE COMISSÕES DO CONFEA

 
 

5.1
ASSUNTO: Informes do Coordenador da CAIS

RELATOR: Conselheiro Federal, Eng. Civ.  João Carlos Pimenta

 
Cons. Pimenta (CAIS): Cumprimentou a todos. Assuntos aprovados na CAIS: Plano de Inserção Internacional no Plenário; Minuta de Acordo a ser assinado
com o Ministério da Saúde com a ART social e troca de informações; Realização de debates via internet com alguns Ministérios; Recomposição da CHTI;
Homologação das renovações dos credenciamentos de 14 en�dades nacionais.
 

5.2
ASSUNTO: Informes do Coordenador da CEEP

RELATOR: Conselheiro Federal, Eng. Agr. Annibal Lacerda Margon

 
Cons. Annibal (CEEP): Encontra-se na CEEP a discussão da modernização da DN 85. Foi aprovado pelo Plenário reuniões virtuais das coordenadorias
nacionais de câmaras especializadas. Vamos instalar um GT para tratar de vários sombreamentos entre as profissões do Sistema. Temos o GT que trata de
refrigeração.
 

5.3
ASSUNTO: Informes do Membro da CCSS

RELATOR: Conselheiro Federal, Eng. Civ. Carlos Eduardo de Vilhena Paiva
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Cons. Carlos Vilhena (CCSS): Inicialmente somar ao Cons. Pimenta com relação na questão do GT de Orçamento de Obras Públicas. Hoje �vemos a sa�sfação
de ver um Ministro na reunião do CP. Temos o GTOE com a ânsia de desburocra�zar. Vamos corrigir a tabela de ART estudando qual o impacto financeiro do
desconto.
 

5.4
ASSUNTO: Informes do Membro da CONP

RELATOR: Conselheiro Federal, Ricardo Augusto Mello de Araújo

 
Cons. Ricardo Melo (CONP): Jus�ficou a ausência do Coord. Lucke. Temos a Comissão Temá�ca de engenharia pública que está desenvolvendo um grande
trabalho, inclusive visando a par�cipação de nosso Sistema no Programa Casa Verde e Amarela que irá subs�tuir “minha casa minha vida”. Vamos discu�r a
par�r de outubro as renovações do terço e reconhecimento das en�dades.
 

5.5
ASSUNTO: Informes do Coordenador do GTOE

RELATOR: Conselheiro Federal - Gilson Queiroz

Cons. Gilson Queiroz (GTOE): Vai ser debatido na próxima semana a proposta de mudanças de valores das faixas de ARTs. Temos outros assuntos a serem
debatidos no GTOE, por exemplo, em relação aos pregões eletrônicos. São muitos temas que discutimos no GTOE. A maior parte dos assuntos diz respeito a
este Colegiado. Falou que há propostas para que a Res. 1118/2019 venha a prevê o pagamento por cartão de crédito de forma permanente.

 

5.6
ASSUNTO: Informes do Coordenador da CEF

RELATOR: Conselheiro Federal - João Bosco de Andrade Lima Filho

Cons. Bosco (CEF): Fez a apresentação da CEF em pdf alegando: 1 - Informamos que até o prazo final, na última sexta-feira, dia 4 de setembro, foram
registradas 3 candidaturas para o cargo  Conselheiro Federal representante de instituição de ensino, e  informamos ainda, que as eleições serão realizadas na
sede do Confea, no dia 2 de dezembro de 2020, no período de 14h às 16h; 2 - Os profissionais interessados em participar como Delegados Eleitores poderão
ser credenciados até o dia 30 de outubro de 2020, apresentando à CEF os seguintes documentos: ofício ou documento equivalente expedido pelo representante
legal da instituição de ensino superior, indicando o delegado eleitor; cópia da Carteira de Identidade Profissional expedida pelo Sistema Confea/Crea; e cópia
da Anotação de Responsabilidade Técnica – ART de cargo e função como docente da respectiva instituição de ensino superior, registrada há mais de um ano,
contado da convocação da eleição; 3 - Informamos ainda, que todos os Editais e informações pertinentes aos processos eleitorais em curso no Sistema
Confea/Crea e Mútua estão disponíveis na página da Comissão Eleitoral Federal, no site do Confea, no endereço:
https://www.confea.org.br/funcionamento/eleicoes/2020; 4 - Ressaltamos por fim, que esta Comissão permanece na busca contínua da melhoria da segurança
dos procedimentos eleitorais, promovendo uma atuação institucional ética e imparcial, voltada sempre ao interesse público, e neste sentido, conta com a
colaboração de todos os Presidentes dos Regionais, para que possamos lograr êxito nos processos eleitorais em curso, e conhecermos o mais breve possível
todos os profissionais eleitos, desejando que tudo ocorra na maior tranquilidade possível.  Ao final desejou que as eleições de 1º de outubro seja um sucesso.
Foi entendida na CEF que as votações não podem ocorrer na forma drive thru. Não há previsão legal para isso. Não pode fazer isso. O voto não pode ser visto
por outras pessoas e nesse sistema dentro do carro isto poderia ocorrer.

Pres. Assad (Crea-DF): Esclareceu ao Cons. Bosco que o Crea-DF não irá fazer drive thru e sim colocar uma tenda no estacionamento pra receber os
profissionais de grupo de risco. Pediu esclarecimentos ao Bosco. Falou será uma urna específica para os idosos. Não se vota dentro do carro, tem de sair e votar
nessa urna.

 
5.7

ASSUNTO: Informes do Chanceler da Comissão do Mérito

RELATOR: Conselheiro Federal - Carlos de Laet Simoões Oliveira

https://www.confea.org.br/funcionamento/eleicoes/2020
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Cons. Laet (Comissão do Mérito): Temos ligação direta com a 77ª SOEA. Na nossa plenária em setembro deveremos ter aprovada a data dessa SOEA, uma
vez que os processos que tratam do assunto estão em pedido de vista. Nós nos reunimos nos dias 3 e 4 de setembro e aprovamos a data de 20 de novembro para
limite para novas indicações para a medalha de mérito, livros de mérito e homenagens honrosas.

6 – APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DA SÚMULA DA REUNIÃO ANTERIOR

 

6.1

ASSUNTO: Súmula da Terceira Reunião do Colégio de Presidentes ocorrida no período de 5 a 7 de agosto por videoconferência em razão das
consequências provocadas pela doença Covid-19 dada pelo Coronavírus.

INTERESSADO: Colégio de Presidentes do Sistema Confea/Crea e Mútua

CONCLUSÃO: Após a análise dos presentes na reunião, foi aprovada por unanimidade, e sem emendas, a Súmula da Terceira Reunião do Colégio de
Presidentes ocorrida virtualmente nos dias 5 a 7 de agosto de 2020. Ressaltamos que a minuta dessa súmula �nha sido enviada antecipadamente por e-mail
a todos os membros do Colégio de Presidentes.

 

7 – LEITURA, DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA PAUTA DA REUNIÃO

 

7.1
ASSUNTO: Pauta da quarta reunião ordinária do Colégio de Presidentes que ocorreu por videoconferência

INTERESSADO: Colégio de Presidentes do Sistema Confea/Crea e Mútua

 
CONCLUSÃO: Posta em discussão a pauta preliminar da quarta reunião pelo Coordenador em Exercício Ari, houve algumas alterações: No item 7, a GRI pediu
para re�rar de pauta sobre o Projeto Monitor do Seguro Rural do MAPA. O item 13 sobre o Projeto de Resolução que altera a Resolução nº 1.121/2019 a
pedido do proponente, Crea-RJ, foi fundido no item 10 por se tratar do mesmo assunto - Deliberação CONP nº 90/2020 (redução de prazos para registros e
vistos de pessoas �sicas e jurídicas).  Em seguida, foi aprovada a pauta com as alterações.
 

 
DATA: 10 de setembro de 2020
 

8 – APRESENTAÇÃO DO QUADRO DE DEMANDAS DAS PROPOSTAS DO COLÉGIO DE PRESIDENTES - GERÊNCIA DE RELAÇÕES INSTITUCIONAIS

Eng. Eletric. Fabyola Gleyce (Gerente da GRI): Realizada a apresentação estatística das situações das propostas do CP dos anos de 2018, 2019 e 2020, no
âmbito do Confea. Ao final, ela pediu aos presidentes que enviem as minutas das propostas pelo menos 15 dias antes da reunião, conforme determina o
regimento, para que possamos fazer uma análise técnica prévia e evitar problemas com a tramitação da proposta noutras unidades. A GCI poderia fazer uma
apresentação na próxima reunião mostrando onde as propostas do CP estão falhas, especialmente nos projetos de resoluções. A seguir se manifestaram:

Pres. Francisco (Crea-GO): Solicitou agilidade no andamento do processo que trata do auxílio do Confea aos Creas para o PDV. Não temos como Presidentes
de Creas ficar acompanhando todos os processos que vão para o Confea. O que tem de se fazer é aproveitar a ideia. Será que nossas propostas não podem ser
aproveitadas em nada? Simplesmente são arquivadas. Os conselheiros federais têm a função de apresentar proposta também. Doze propostas do CP foram
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arquivadas em 2019. Será que as ideias delas não poderiam ser aproveitadas? Muito rigor na análise das unidades internas do Confea sem levar em
consideração a ideia. O que podemos aproveitar? Aí entra a função do Coordenador do CP que pode sentar com os conselheiros federais. Seria bom que a GRI
dê uma olhada nessas rejeições e discuta com o CP e as unidades do Confea de como aproveitar essas propostas e não deixar como rejeitada. Tenho um
advogado no Crea-GO com idade avançada que não sabe usar um computador e recebe mais de 22 mil reais, esperando pela definição do regime estatutário.
Não tenho como fazer a demissão, acho que isto é um problema que pode afetar outros conselhos regionais.

Pres. Nelson (Crea-MA): Endossou as palavras do Pres. Francisco. Outra questão é que o STF definiu que o nosso regime é celetista. O que muda com isso?
Temos que modernizar o nosso sistema e nosso quadro de pessoal. Precisamos construir uma ampla renovação.

Dirson (Crea-MS): As análises dos processos no Confea têm sido cruas e muito duras. Pediu que as unidades do Confea não matem a proposta de cara com
pedidos de estudos extras, ou excesso de preciosismo na forma ou procedimentos, mas que elas próprias poderiam fazer esses estudos e relevar certos erros. É o
caso da nossa proposta de reedição da Resolução 1118/2019 que estou vendo que provavelmente vai morrer devido aos pareceres ali existentes e exigências que
ficam aparecendo.

Pres. Carminda (Crea-AC): Quero reforçar a fala do Chico. A nossa Proposta nº 51/2019 tem nos pareceres da GDI e PROJ muitas exigências aos Conselhos
Regionais, o que poderá inviabilizá-la. Entendo que não há necessidade disso, as unidades do Confea têm os dados e poderiam fazer esses estudos.

 
 

 

9 – APRESENTAÇÃO DA SEG: PROCEDIMENTO PARA ACESSO INTEGRAL ÀS PROPOSTAS DO COLÉGIO DE PRESIDENTE 

Renato Barros (Superintendência de Estratégia e Gestão – SEG): Portaria nº 58/2020 dispõe sobre o acesso de documento ou processo ao SEI. Mostrou o
passo a passo para que qualquer presidente de Crea faça um pedido de Acesso a Informação a determinado processo no SEI. Não tem como ficar dando
acesso de todos os processos do CP a todos os presidentes diretamente pelo SEI e sim pela Transparência – LAI.  Está sendo realizado um Edital �po Pregão
Eletrônico nº 9/2020 – Confea - Sistema de Registro de Preços. Abertura: 21/08 - (em fase de assinatura de contrato).  Objeto:  Contratação de empresa
especializada para o fornecimento de licenças de uso de so�ware corpora�vo de conferência (salas de videoconferência). Serão 60 salas (salas para o Confea
e 1 sala para cada regional, com exceção dos Creas ES - PR - RJ – SE que tem solução própria) -> Limite de 120 salas para eventual  adesão. Solução StarLeaf.
 Contrato de 36 meses. Até 100 par�cipantes em cada sala. Até 3000 visualizadores para transmissão ao vivo. Valor por sala (36 meses):  R$ 4.100,00 (R$
1.366,66 por ano).  Temos um custo de R$ 100,00 por mês por sala virtual. O SIC é atualizado pelos Creas. Em princípio essa sala virtual é confiável sim.
Temos nossos indicadores que têm comprovado. Vamos na virada do ano fazer uma atualização do SIC junto com os Creas. É possível fazer um
cadastramento nacional das empresas quanto aos vistos, como também dos profissionais pela TI. É bom que venha uma proposta do CP ou de uma comissão
permanente ou CD para que possamos fazer o estudo para implementar o SIC de empresas. No formato que fizemos para 23 Creas entregaremos uma
licença de uso grá�s para uso de sala virtual. Se um Crea quiser sala adicional aí sim terá custos adicionais.
Pres. Francisco (Crea-GO): Recebi o e-mail sobre alguns encontros e não consta se será virtual ou presencial. Sobre o SIC, pergunto: O SIC hoje é confiável?
Sobre os vistos de empresas. Há possibilidade de fazer um cadastramento nacional das empresas quanto aos vistos? Solicito que o Cons. Diretor encaminhe
proposta para a SEG a implantação do SIC de empresas. A Mútua foi muito mais além e contratou equipamentos para as salas. Nós apenas as salas, com um
custo de 4 mil reais ao ano com todo o equipamento de áudio e vídeo. Vou entrar em contato com o Arnaldo da Mútua para vermos o que podemos
melhorar com isso.

Pres. Osmar (Confea): Comprometeu-se ainda nesta semana se reunir com a SEG para ver os procedimentos legais e possíveis para implantar o SIC das
empresas.
Pres. Nelson (Crea-MA): Seria interessante se pudéssemos aderir às salas virtuais do Confea sem custos para os Creas.
Pres. Cláudio Calheiros (Mútua): Pediu a Renato que entrasse em contato com o seu pessoal porque na Mútua também estamos implantando salas virtuais,
para que possamos ter uma oferta mais econômica e eficiente. Gostaria de saber quanto está custando as salas de vídeos para os Creas, como também
queremos fazer a interação com os Creas.
Dr. Igor (Proj): O Decreto do Bolsonaro sobre videoconferência prevê a possibilidade de reuniões semipresenciais. Isto pode ser aplicado no Confea.
Foi posto em discussão o item15 da pauta: Definição de metodologia de cobrança de anuidade (Crea-RS):
Eng. Agr. Paulo Riga�o - É uma ressalva oriunda do nosso departamento de cobrança/TI para que a definição da forma de cobrança das anuidades 2021
(valores, prazos, descontos) fossem antecipadas de forma defini�va até novembro, evitando reformulações após esta data.  A mo�vação é que as alterações
realizadas muito em cima dos vencimentos e/ou por vezes alteradas para um mês o exercício, são complexas de executar nos sistemas automa�zados de
cobrança. Se isso puder ser evitado, seria bom.
Pres. Dirson (Crea-MS): Não existe clareza quanto ao parcelamento de anuidades na legislação atual.
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Ao final, foi levantado pelo Pres. Paulo Riga�o a questão da legislação dos tecnólogos. Foi esclarecido que o CP na reunião de líderes elaborou a Proposta
6/2020 apenas para ser aprovado o apoio ao trâmite do projeto de resolução que altera a Resolução 313/1986 e aprovada pelo Plenário do Confea na PL-
0257/2019, e não o mérito, conforme encaminhada pela Federação Nacional dos Tecnólogos - FNT, por meio do Of.  FNT – 047/2019, de 28/11/2019.
Foi re�rada de pauta pelo proponente a proposta advinda do Crea-RS: Regramento para retribuição por jeton ao envolvimento dos profissionais em reuniões
delibera�vas por videoconferência.
Prof. Eng. de Minas Antônio Pedro (representante do Confea junto a ANM): Fez umas considerações acerca do Convênio ANM x Confea em vigor. Pediu que
os Creas ajudem nos seus estados para que esse convênio seja implementado visando ao diálogo com a ANM regional.
Pres. Ari (Coordenador): Levantou a questão de como anda as propostas do CNP.
Reynaldo Barros (Superintendente SIS): Avisou que o encaminhamento dessas propostas se encontra no site do Confea de forma transparente e que todas
estão sendo trabalhadas pelas unidades do Confea, especialmente o gabinete da Presidência do Confea tem acompanhado todas as propostas do CNP.
Pres. Osmar (Confea): Sobre o exame de proficiência, isso é matéria discu�da em nível do Congresso Nacional. O exame de proficiência é um �po de
cer�ficação. Estamos trabalhando junto ao MEC sobre isso.
José Carlos Conceição (Chefe de Gabinete do Crea-PR):  Subs�tuiu ao Pres. em Exercício do Crea-PR Osvaldo Danhoni na reunião do CP em 10 e 11/9/2020,
inclusive apresentou e defendeu as propostas do Crea-PR que se encontravam pautadas: Item 6 - O�cio nº 046/2020-Pres_Alteração da PL-
1472/2019_Obrigatoriedade de Coordenadas Geográficas nas ARTs; e Item 9 - Deliberação CONP nº 90/2020 – Processo CF – 03502/2020: Tribunal de Contas
da União - Processo TC 006.959/2019-9 – redução de prazos para apreciação de registros e vistos.   
 

 

10 –  PROPOSTAS APROVADAS

 

10.1

ASSUNTO: Decide se a quinta reunião do CP, prevista para o período de 28 a 30 de outubro de 2020 na cidade de São Paulo – SP, ocorrerá por
videoconferência ou semipresencial ou presencial.

RELATOR: Eng. Agr. Ari Geraudo Neumann

Proposta nº
026/2020

 
PROPOSITURA: Dar conhecimento ao Confea que a quinta reunião do Colégio de Presidentes, prevista no calendário oficial para ocorrer de 28
a 30 de outubro de 2020, na cidade de São Paulo-SP, irá ocorrer de forma semipresencial, com a sugestão do respeito ao disposto no Decreto
nº 10.416, de 7 de julho de 2020, para que os integrantes deste Colegiado que estejam de algum modo impedidos de par�cipar de forma
presencial, ou que não queiram estar presentes fisicamente devido às condições do Coronavírus naquela cidade, possam par�cipar por
videoconferência.
 

 
ENCAMINHAMENTO: Dar conhecimento a CAIS e ao Plenário do Confea de que a quinta reunião do Colégio de Presidentes, prevista pelo calendário oficial
para ocorrer de 28 a 30 de outubro de 2020, na cidade de São Paulo-SP, irá ocorrer de forma semipresencial.
 

10.2
ASSUNTO: Define se o Processo CF-11580/2018, referente à Proposta nº 65/2018, será arquivado ou não.

RELATOR: Eng. Agr. Ari Geraldo Neumann

Proposta nº
027/2020

 
PROPOSITURA: Responder a CAIS que o Colégio de Presidentes resolveu por requerer o arquivamento do Processo CF-11580/2018” por perda
do objeto, uma vez que o pleito foi atendido com o advento da Resolução nº 1.121/2018.
 

 
ENCAMINHAMENTO: Encaminhar a presente proposta a CAIS com a indicação de que a Proposta CP nº 65/2018 - Processo CF-11580/2018, seja arquivada
devido à perda do objeto, uma vez que o pleito foi atendido com o advento da Resolução nº 1.121/2018”.
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10.3

ASSUNTO:  Contribuições ao requerido na Deliberação CONP nº 90/2020 referente à contratação e padronização de prazos para concessão de
vistos e registros de pessoas jurídicas e físicas no Sistema Confea/Crea.

RELATOR: Presidente do Crea-GO e Pres. em Exercício do Crea-MG, respectivamente Eng. Agr. Francisco Antônio Silva de Almeida e Eng.
Mec. Edílio Ramos Veloso

Proposta nº
028/2020

 
PROPOSITURA: 
Em resposta à Deliberação CONP nº 90/2020, encaminhar as seguintes contribuições a esta Comissão Permanente, constando em anexo para
referência as Cartas de Serviço usadas pelos Creas GO e MG nos registros e vistos de pessoas �sicas e jurídicas (Anexos I e II):

Padronizar a informação exarada nos autos do Acórdão 739/2020 – Plenário, de que “a exigência, para fins de habilitação, de que a
licitante comprove possuir inscrição ou visto no Conselho Regional Profissional da Unidade Federa�va em que será executado o objeto,
[...]]afronta o disposto nos arts. 37, inciso XXI, e 173, § 1º, inciso III, da Cons�tuição Federal c/c o art. 58 da Lei 13.303/2016”, de forma a
esclarecer que o REGISTRO é elemento bastante para fins de aferição de capacidade técnica, passível de ser localizado, por meio do
SIC;
Os Creas só poderão exigir o VISTO daqueles que, para fins licitatórios, tenha ganhando o certame licitatório e tenham dado início às
a�vidades executórias;
Estabelecer o prazo de máximo de 30 dias para o registro e/ou visto de pessoas �sicas e jurídicas.
Determinar que os Regionais publiquem para fins de publicidade e segurança dos usuários as suas CARTAS DE SERVIÇO, contendo os
prazos de concessão de Registro e de Visto, os quais não poderão exceder a 30 dias;

Sugerimos que seja feito levantamento junto a cada Crea para conhecer qual o prazo para os itens da carta de serviços. A par�r deste
estudo, traçar metas audaciosas, mas fac�veis, de redução destes prazos. No Crea-MG estaremos trabalhando para reduzir a imensa
maioria dos prazos para até 48 horas, nos casos de estarem preenchidos os pré-requisitos para o serviço (por exemplo, toda
documentação entregue de forma correta).
A guisa de exemplo, sugerimos a adoção do procedimento de DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIA ao corpo auxiliar do Regional de forma a
permi�r que este corpo possa realizar uma pré-análise dos documentos apresentados para fins de Registro e Visto. As Câmaras
Especializadas receberiam estas pré-análises, para fins de análise e deliberação, para apresentação ao Plenário do Regional, o qual
realizará a homologação dos registros e vistos solicitados.

Sugerimos que ao Federal caiba a incumbência de estabelecer a u�lização do SIC-empresas, revisar o SIC-Profissionais, para que receba
adequações que permita a mudança/alteração de nome ou gênero, a inclusão de filiação socioafe�va e que para aceite para fins de emissão
de cer�dão os �tulos adquiridos em cursos de pós-graduações, mestrados, doutorados e pós-doutorados.
       ●   Acrescenta-se ainda que haja as informações referente à data de pagamento de anuidades e parcelamentos junto aos Creas.
 

 
ENCAMINHAMENTO: Encaminhar as contribuições a CONP para que, após a análise conjunta com a CCSS, possa verificar a possibilidade técnica de
realização da proposta, iden�ficando no momento oportuno o instrumento norma�vo adequado, com prévia manifestação das unidades per�nentes do
Confea (TI, Proj, GCI etc.).
 
 
DATA:  11 de setembro de 2020
 
 

11 - ASSINATURA DO TERMO DE COOPERAÇÃO CONFEA E O MINISTÉRIO DE DESENVOLVIMENTO REGIONAL – MDR

O evento se iniciou às 10h com mais de 55 par�cipantes na sala virtual.
A seguir, transcreveremos alguns pontos importantes do referido termo, in verbis:
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ACORDO DE COOPERAÇÃO TÉCNICA QUE ENTRE SI CELEBRAM A UNIÃO POR INTERMÉDIO DO MINISTÉRIO DO DESENVOLVIMENTO REGIONAL E O CONSELHO
FEDERAL DE ENGENHARIA E AGRONOMIA PARA OS FINS QUE ESPECIFICA.
CLÁUSULA PRIMEIRA – DO OBJETO: O presente Acordo de Cooperação Técnica tem como objeto a elaboração de Projeto Piloto que integre as competências
legais das partes envolvidas e fortaleça o Sistema Nacional de Proteção e Defesa Civil (SINPDEC), por meio do desenvolvimento de ações conjuntas que visem
à redução e gestão de riscos de desastres de natureza geológica, hidrológica e tecnológica. A atuação conjunta se dará a par�r do intercâmbio de
informações entre as ins�tuições e adoção de medidas fiscalizatórias com o propósito de assegurar a melhor execução e eficácia de obras realizadas por
Entes beneficiários de recursos federais, conforme especificado no plano de trabalho em anexo.
CLÁUSULA SEGUNDA – DOS OBJETIVOS: a) definição de processos e metodologias de trabalho conjunto entre a Secretaria Nacional de Proteção e Defesa
Civil - SEDEC e o Conselho Federal de Engenharia e Agronomia - CONFEA; b) capacitação dos envolvidos e metodologias estabelecidas no âmbito da presente
colaboração; c) compar�lhamento mútuo de dados ins�tucionais; d) contribuir para as ações de fiscalização por parte dos profissionais do Sistema
CONFEA/CREAs nas obras custeadas com recursos financeiros federais geridos pela SEDEC; e) colaboração para fomento às capacidades dos entes
beneficiados com recursos financeiros da SEDEC na elaboração e desenvolvimento de projetos.
(...)
CLÁUSULA OITAVA – DOS RECURSOS ORÇAMENTÁRIOS E PATRIMONIAIS: Não haverá transferência voluntária de recursos financeiros entre os par�cipes
para a execução do presente Acordo de Cooperação Técnica.  As despesas necessárias à plena consecução do objeto acordado, tais como: pessoal,
deslocamentos, comunicação entre os órgãos e outras que se fizerem necessárias, correrão por conta das dotações específicas constantes nos orçamentos
dos par�cipes.
Subcláusula única. Os serviços decorrentes do presente Acordo serão prestados em regime de cooperação mútua, não cabendo aos par�cipes quaisquer
remunerações pelos mesmos.
(...)
CLÁUSULA DÉCIMA PRIMEIRA – DO PRAZO E VIGÊNCIA: O prazo de vigência deste Acordo de Cooperação será de 36 (trinta e seis) meses a par�r da
assinatura, podendo ser prorrogado, mediante a celebração de adi�vo.
 
Representantes do Confea: Pres.Osmar Barros (Presidente) e Geol. Ronaldo Malheiros.
Representante do MDR:  Cel. Alexandre Lucas Alves (Secretário MDR)
 
 
Pres. Osmar (Confea): Deu bom dia a todos. Saudou o nosso convidado Geol. Ronaldo Malheiros como o idealizador deste grande trabalho para que
ocorresse este evento de assinatura do termo de cooperação. Saudou o Cel. Alexandre dizendo da sa�sfação em fazer parceria com o MDR. Estão presentes
nesta sala virtual os 27 presidentes de Creas que serão os responsáveis pela implantação do convênio nos estados. O acordo é longo e firmado entre o MDR
e o Sistema Confea/Crea e neste ato representado pelo Secretário Nacional do MDR Cel. Alexandre. A seguir discorreu sobre o objeto do termo de
cooperação. Fez uma homenagem ao Ronaldo Malheiros e disse que se sinta representante do mais de um milhão de profissionais no evento do Crea-PE.
Agradeceu muito o Cel. Alexandre pela disponibilidade e esforço em fazer acontecer este Acordo.
 
Cel. Alexandre Lucas Alves (Secretário do MDR): Primeiro quero manifestar a minha alegria e sa�sfação em par�cipar deste importante evento para a
sociedade brasileira. Consolida a visão que a defesa civil é um sistema que todos fazem parte, especialmente quanto aos riscos de desastres. Parabenizou o
Geol. Ronaldo Malheiros pelo imenso trabalho para que possamos chegar neste momento e implementar no Brasil este convênio. Este acordo começou na
primeira ocorrência que fui atender em Belo Horizonte-MG, uma semana depois de assumir a Secretaria do MDR, em que um prédio de sete andares teve
quatro destes que desabaram devido a sua construção em �jolo furado para uma tecnologia avançada. Começamos a perceber em Belo Horizonte que
estava havendo muitas mortes em obras devido à falta de responsável técnico, da presença do engenheiro na obra. Fez uma referência a uma garota que
faleceu no desastre em BH com a queda de um prédio, em 12/4/2015. Na perícia foi constatado que não havia um projeto de contenção na obra e o
engenheiro responsável pela casa que desabou com três ví�mas, dentre estas a garota de 15 anos que o pai �nha recentemente autorizado ela namorar,
�nha apresentado um outro projeto referente a outra obra em outro local. Temos constatado que em várias obras ou não �nha engenheiro acompanhando
ou �nha engenheiro responsável, mas que nunca foi na obra. Daí a importância da parceria com os Creas para se evitar desastres. Temos de iden�ficar
antecipadamente situações de riscos de desastres. Temos de apostar num plano de inteligência que atue antes de ocorrer os desastres. Estou muito feliz e
este é o primeiro passo, isso vai depender da Defesa Civil que também encampe este acordo. Agradeceu a todos pela oportunidade. Vamos orientar a todos
os nossos colaboradores nos estados para que procurem os Creas em que trabalham para que essa parceria comece a acontecer.
 
A seguir �vemos o ato de assinatura do Termo de Cooperação MDR x Confea pelo Pres. Osmar (Confea) e pelo Cel. Alexandre (MDR), cada qual assinando
uma cópia impressa.
 
Geol. Ronaldo Malheiros (Crea-SP): Saudou a todos, em especial a Pres. Lenita que é do seu Crea-SP e ao Cel Alexandre que é a grande força desse acordo
entre os dois órgãos. Começou esse processo na Coordenadoria Nacional de Câmaras Especializadas da GeoMinas - CCEGM, destacando e parabenizando
algumas pessoas dentro do Confea que par�ciparam diretamente da proposta que gerou esse Termo de Cooperação, tais como: Geol. José Fernandes que
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era o Assessor da CCEGM na oportunidade e ajudou na elaboração da proposta e demais providências para o trâmite nas unidades do Confea; a Eng. Amb.
Kaori Akagi que vem acompanhando todo o desenrolar do processo na GRI, inclusive com a elaboração da minuta do Termo de Cooperação; ao Cons. Federal
Geol. Waldir Duarte pela força dentro do Plenário do Confea, como também aos membros da CCEGM que apoiaram essa proposta e vêm dando todo �po de
ajuda para que ela possa ser executada. Em consonância com esse Termo de Acordo, todos os profissionais do Sistema Confea/Crea poderão par�cipar
diretamente desse projeto para que se possa evitar tragédias no país. Quero agradecer a confiança de todos do Sistema Confea/Crea, hoje é o ponto de
par�da de um grande trabalho que teremos pela frente para que se possa implantar nos estados. Daí a imprescindível par�cipação dos Conselhos Regionais
que serão os responsáveis na ponta para que se possa desenvolver os obje�vos que o convênio prevê. Estamos como sistemá�ca com três projetos pilotos.
Trabalhamos na Prefeitura de São Paulo com áreas de riscos há vários anos e já �vemos oportunidade de presenciar vários desastres. Citou o grande
empenho do Cel. Alexandre neste Acordo. Agradeceu a todos que direta ou indiretamente colaboraram na realização desse empreendimento, em especial
aos Presidentes do Confea (Joel e Osmar) e ao Cel. Alexandre.
Pres. Cláudio Calheiros (Mútua): Cumprimentou a todos e parabenizou o Geol. Ronaldo Malheiros pelo avanço e concre�zação desse Termo de Acordo.
Estou muito sa�sfeito com este evento. Fui secretário de obras em Maceió e presenciei um grande desastre com 29 mortes e mais de 6000 desalojados,
devido à queda de morro com as chuvas (125 mm em aproximadamente 2 horas num só dia). Tivemos depois disso que fazer um mapeamento de riscos em
várias áreas de Maceió. Devemos ter a sensibilidade para implantar a engenharia pública que trabalhe para a sociedade. Esse acordo terá um papel muito
significa�vo tanto para os profissionais do Sistema quanto para a sociedade. Temos de envolver a questão social informando a necessidade de se fazer os
mapeamentos de áreas de riscos. O mais importante neste trabalho é a prevenção de desastres para que possamos salvar muitas vidas.
Pres. Evandro (Crea-PE): Saudou a todos. Hoje temos um divisor de águas no nosso Sistema Confea/Crea. Disse da larga necessidade de se fazer funcionar
este Acordo devido a tantas áreas de riscos em nossos estados. Como profissionais da engenharia e na defesa da sociedade teremos a oportunidade de fazer
um excelente serviço à sociedade. Em outubro, no evento “Terça do Crea”, discu�remos a responsabilidade civil e penal em casos de desastres. Nosso Crea já
se coloca à disposição para se associar a este grande empreendimento. Convido ao Geol. Ronaldo Malheiros para se fazer presente neste importante evento
aqui em Recife-PE.
Pres. Edílio (Crea-MG): Bom dia a todos. Enalteceu o excelente trabalho do Geol. Ronaldo Malheiros e disse do orgulho em tê-lo em nosso Sistema. Falou da
importância do Cel. Alexandre frente aos excelentes trabalhos da secretaria do MDR, especialmente pelo papel junto à sociedade. Pode contar com nosso
Crea-MG nessa parceria.
Pres. Lenita (Crea-SP): Cumprimentou a todos. Agradeceu ao Geol. Ronaldo Malheiros pelo pro�cuo trabalho e da sa�sfação em tê-lo como membro do
Crea-SP. Parabenizou a todos pela assinatura do convênio e coloco nosso Conselho Regional à disposição para fazer a parceria com o MDR.  Será uma
sa�sfação em executar esse Termo de Acordo com o MDR em São Paulo.
Pres. Ari Neumann (Coord. CP): Agradeceu ao Cel. Alexandre e ao Geol. Ronaldo Malheiros pelo importante acordo que hoje foi assinado aqui nesta reunião.
Em Santa Catarina iremos atuar juntos em defesa da sociedade catarinense. Vamos firmar uma parceria em âmbito estadual, principalmente na prevenção. 
Disse do valor dos vice-presidentes na condução dos Creas nesse momento di�cil ao longo da pandemia do Coronavírus, cerca de sete meses. Agradeceu à
equipe da GRI pela organização da reunião, como também a outros empregados do Confea que de qualquer forma tenha ajudado para que esta assembleia
acontecesse. Agradeceu ao gabinete do Confea, aos superintendentes, a APAR ao Jurídico, à Comunicação, enfim a todos. Lembrou que hoje é o dia Nacional
do Cerrado.

 

 

12– ENCERRAMENTO

O Coordenador do Colégio de Presidentes em Exercício, Eng. Agr. Ari Geraldo Neumann (Pres. do Crea-SC), deu por encerrada a reunião virtual por volta das
10h55 do dia 11/9/2020.
Esta súmula foi aprovada na quinta reunião deste Colegiado em formato misto, por videoconferência e de forma presencial em São Paulo-SP, no período de
28 a 30 de outubro de 2020.

 

 

Eng. Agr. Ari Geraldo Neumann 
Presidente do Crea-SC

Coordenador do Colégio de Presidentes em Exercício
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Documento assinado eletronicamente por Ari Geraldo Neumann, Presidente do Crea-SC, em 25/11/2020, às 11:42, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8
de outubro de 2015.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site h�p://sei.confea.org.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador
0374203 e o código CRC 244AB804.

Referência: Processo nº CF-00123/2020 SEI nº 0374203

http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Decreto/D8539.htm
http://sei.confea.org.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0

